



創 立 1993年12月1日
 事務局 〒286-0106 成田市取香 500
 ホテル日航成田
 TEL/FAX 0476-24-5044
 例会場 ホテル日航成田内
 TEL 0476-32-1144

成田コスモポリタンロータリークラブ週報



2020～2021年度 国際ロータリーのテーマ
 ロータリーは機会の扉を開く

【 会長 ホルガー・クナーク 】

成田コスモポリタンRCターゲット
 「機会をとらえ、Take an action！」

〔会長：藤崎 政弘〕

第 1299 回 例 会

令和2年10月28日（水）

《ロータリーとロータリー財団》

- ◇ 点 鐘 藤崎 政弘 会長
- ◇ ロータリーソング それでこそロータリー
- ◇ 四つのテストの唱和 高木 正尊 会員
- ◇ お客様紹介
千葉ロータリークラブ パストガバナー 櫻木 英一郎 様



◇ ニコニコ BOX

- ・高木 正尊 会員

《櫻木パストガバナーの卓話例会に、四つのテストのリード役を務めさせていただきましたことに感謝しニコニコ致します。》

- ・萩原 康宏 副幹事

《前回銚子電鉄の関係でNHKの「おはよう日本」に顔をださせていただいた時もニコニコしましたが、実は先日テレビ東京の「ワールドビジネスサテライト」にデビュー致しまして、昨日放映になりました。ANAの再建計画の発表があり、その関係の取材で成田コスモの名誉会員の成田空港会社の田村社長、



それに我々の仲間のNAAリテイリングの神崎社長、そして私も参加しました。昨日の11時からの番組は成田コスモ一色だった様に思います。その中でも放送時間を一番私に割いてくれていたように思いますので、感謝の気持ちを込めましてニコニコさせていただきます。》

・藤崎 康人 会長エレクト

《今週の月曜日に二人目の孫が生まれました。男の子で無事、五体満足で生まれました事をご報告し、ニコニコいたします。》



◇ 会 長 挨拶 藤崎 政弘 会長



皆さん、こんにちは。今日は秋晴れで素晴らしい天気の中お越しくださいまして、会員の皆様には感謝申し上げます。今日は、ロータリー財団委員会委員長パストガバナーでございます、櫻木英一郎様にお越しいただきまして、誠にありがとうございます。また、当クラブから藤崎康人次年度会長、沢田克洋会員、平野伸一会員の3名を出向させていただいておりますので、ご指導の程よろしく願います。

さて、このように穏やかな天気でありますと、昨年と変わらない日常と思え、ふとコロナの影響を忘れてしまいそうですが、まだウィルスとの闘いが終わらないということで、危機的日常が迫っているという毎日が続いております。世界とりわけヨーロッパのフランス、イタリア、スペインなどでは、毎日何万人ものコロナ感染者が出ているというちょっと想像がつかない数字になっております。日本は大連続きではなく島国ですので、急激な感染拡大は見られませんが、毎日数百人規模の感染者数が報告されています。海外からの渡航が制限されているなか、日本人同士での感染者が増えているという事は、不特定多数の人との接触はまだまだ危険な状況を保っているのかなと思っております。

このような中、新聞やTV報道では大手企業の赤字予想が続々と発表され、ANAは5100億円、JALは2000億円以上、JR東海は1000億と言われ、コロナ禍で大手企業は大変な状態に陥っております。日本経済において航空業界、運輸業界や観光産業に相当な打撃を受けており、それに関連する企業にもその影響が押し寄せてきているということは大変悲しく、この中でどうやって生きていくかということを企業の中で考えていらっしゃると思います。是非ワクチンなど有効的な薬を早く開発して頂きたいと思っております。成田空港の飛行機の騒音に慣れた私にとって、あの騒音がとても懐かしく、そういった時代に戻ってほしいと心から願っております。我々はこの危機から学び、イノベーションを起こし、これを活かした企業体質に戻ってくるだろうと私は確信をしております。大中小企業に関わらず、自分の企業を見つめ直し、改革改善をし、未来図を描き、一步一步進んでいくということが一番大事なのかなと思っております。環境の悪さを責めず、楽天的、積極的、前向きに仕事をし、生活していきたいと改めて感じる毎日でございます。自分への戒めでもありますが、是非会員の皆様にも毎週例会を開かせて頂いておりますが、日々の生活や仕事においてもコロナウイルスには十分に注意して過ごして頂きたいと思っております。

さて、今日はロータリー財団委員会委員長の櫻木様による楽しいお話を聞かせて頂きますけれども、私共もロータリー財団の地区補助金を活用していろいろ事業を進めております。なかなかうまくいかない部分もありますが、そういった意味ではロータリー財団委員会には日々クラブとして感謝申し上げます次第でございます。

ところで、最近の私の残念な事は、昨日ソフトバンクに負けて千葉ロッテマリーンズが優勝を逃したことです。我々、先週に千葉ロッテマリーンズ観戦移動例会で、スタジアムで応援しましたが、その日から6連敗をしてしまいました。あの日行かなければ良かったのかなと大変残念な気持ちになりましたが、来年に期待して例会の会長挨拶といたします。有難うございました。

◇ 委員会報告

◎ 米山記念奨学会委員会 山本 豊一 委員長

25、26日、米山記念奨学生24名と米山委員長はじめ委員、カウンセラーの総勢50名ほどで研修と親睦を兼ねた旅行に行ってきました。本来なら静岡県の米山記念館へ行くはずだったのですが、今年はコロナの関係で変更になり、漆原ガバナーが経営している「ブルーベリーヒルズ勝浦」で行われました。翌日は勝浦の朝市、午後は鴨川シーワールドへ行きシャチのショーを見ました。非常に良い研修・親睦でした。漆原ガバナーには大変気を使っていたいただき感謝を申し上げたいと思います。以上ご報告を致します。



◎ プログラム委員会 加瀬 邦雄 委員長

昨日、11月の例会プログラムを送らせていただきました。大変遅くなり申し訳ございません。11月4日の例会は「ビューホテル」に変更しておりますので、お間違えの無いようよろしくお願い致します。



◇ 幹事報告 岩澤 弘 幹事

■ 回 覧：・多古 RC 週報

■ 例会案内・変更： 無し

■ その他：・プログラム委員長よりご案内があった通り、来週は「成田ビューホテル」での開催です。後ほど FAX で皆様にご連絡致します。合わせて理事会を予定していますので、理事・役員の方々はご予約のほどよろしくお願い致します。



卓 話 「ロータリーとロータリー財団」 パストガバナー 櫻木 英一郎 様



RI は世界中のクラブを統合統括する組織です。つまりロータリーの総本山で、そこにトップとして RI 会長がいらっしゃって、世界中のロータリーのことを決めるのが RI 理事会となります。そこで決めたことに従う事は従い、尊重すべきは尊重しなければいけないという立場が我々クラブです。一方、ロータリー財団は RI とは別団体であり、正式名称が「国際ロータリーのロータリー財団 (TRF)」です。TRF のトップは TRF 管理委員長で、RI 理事会と同じような立場にあるのが TRF の管理委員会となります。RI 会長になった人が 5 年後に TRF の管理委員長をやるとだいたい決まっております。管理委員には元 RI 会長や元 RI 理事の方がなられます。TRF の管理委員長・管理委員は RI の理事会が承認をする事になっており、TRF は RI の人的にいうと 100%子会社というようなものですので、RI 理事会の権限が強くなっています。

RI の役割とは、ロータリー全体を動かす管理運営部門、会社で例えるならば総務部だと思えばいいと思います。運営費用は、会員一人一人が毎年約 8000 円支払う会費で、世界中の約 124 万人が支払うわけですのでかなり膨大な金額となるわけです。一方の TRF は世界の方々から寄せられました寄付金の管理と、その寄付金を活用して頂くために、どのように各クラブに提供していくかということを中心にしております。運営費用は TRF の資金運営委員会が、世界中の皆様からの寄付金を 3 年間いろいろな所に投資をして、その運用益で賄っております。ですので、寄付金自体は 100%各クラブへの補助金として使われるということになっております。実際の奉仕活動を主導して、資金的に助けるということをしているのが TRF ということになり、会社で例えるならばこちらは営業部といった所になると思います。そして、各クラブは RI の加盟会員です。RI や TRF は様々なプランを推奨しますが、実際に活動するのが各クラブ、そしてそのクラブの会員の皆様となるわけです。なので、

クラブの役割というのはすごく重要になってくるわけです。そのクラブの運営費ですが、日本のクラブのほとんどが会費収入で賄われていると思います。だから、日本のロータリーは会費が高いのです。しかし、世界のロータリーを見てみますと非常に会費は安いのです。理事会をしたり、会の情報を流したりなどの運営を会費で賄い、特別費用として例会に出た人は食券を買って食事をし、その食券が出席証明代わりになるというのが世界のロータリーのほとんどです。では、クラブの奉仕活動費はどうしているのかというと、これこそが寄付金なのです。やりたいと思った活動に賛同してくれる会員を集め、会員の中から寄付を募ったり、地域の方から寄付を募ったり、バザーをしたり、自ら資金を集めて活動しているのが奉仕活動系の委員会のやり方です。なので、RI と TRF のように管理運営をするところは会費で賄い、奉仕活動をプロジェクトするところは寄付金で賄うといった仕組みが、世界のほとんどではクラブにまで下りていますが、なぜか日本では根付かなかったということです。その結果日本では、高い会費が払える人でなければロータリーに入れられないということが起きてしまい、だから会員が増えないのです。

RI とガバナーの関係ですが、RI の方針を浸透させ、その中のクラブを活性化させるという使命を帯びて、RI の役員という地位を得て、RI より派遣される立場がガバナーです。ガバナーが地区を管理統括する上で、最低守らなければいけないことが組織規程です。ガバナーは強大な権限を持っていますが、その権限を振りかざすようなことはございません。我が地区ではガバナーを中心に地区戦略計画委員会というのを作り、まずここで相談し、いろいろな意見を得た上でガバナーが決断するわけです。今我が地区で大変大きな問題となっていることが2つあります。1つはグループ再編問題。もう1つはガバナー補佐を決める問題です。これも理論的にガバナーがそうすると言えば地区内のことはどのクラブも反対する事は出来ないのですが、グループ再編の問題では前年度の諸岡ガバナーが決定したことを今年度の漆原ガバナーが周知したところ、各クラブよりたくさんの反対意見が出てしまっています。これはガバナーが言っていることは決定事項だということを皆さんが意識していないからです。DLP、District Leadership Plan というものをクラブの会員の皆様が理解して頂かないと、なかなか RI が期待しているようなガバナーの活動が出来ないということになります。しかし、我が地区ではなかなか浸透していません。古い考えの人ほど RI は間違っているといった考えをもっているように見え、若い人ほど RI の方針通りに地区を運営しようとしているために、そこでいろいろ軋轢が起きているというのが、我が地区の現状でございます。私はこの考えが我が地区をもっと開かれない地区にしていくのだらうと思います。以上でございます。ご清聴ありがとうございました。

◇ 点 鐘 藤崎 政弘 会長

☆ 本日のお料理



◇ 出席報告 *メーキャップは前後2週間です。

	日 付	会員数	免 除	出 席	欠 席	M U	出 席 率	補 正 出 席 率
前々回修正	10月14日	72名	5名	40名	28名	3名		60.56%
本日例会	10月28日	72名	5名	37名	32名	2名	54.93%	

・成田コスモポリタンロータリー・クラブ事務局

〒286-0106 成田市取香 500 ホテル日航成田内 TEL/FAX 0476-24-5044

・例会場 ホテル日航成田内 TEL 0476-32-1144 FAX 0476-32-0022